



## 地方と都市の共生から 日本の再生が始まる

幸せに暮らすということが、物質的な豊かさだけではないと気付き、  
生きるということへの価値観が大きく変わりつつある現代、  
都市と地方の役割を考えた人口移動が注目されている。

### 田舎暮らしを探す 豊かでゆとりのある

**仁坂知事(以下仁坂)** ● 和歌山県は随分前から田舎暮らしの移住・交流事業を全国に先駆けておこなってきました。そして平成19年、島田先生が会長を務める移住・交流推進機構(通称)JOIN(以下ジョイン)が設立されました。

**島田晴雄(以下島田)** ● 和歌山県は移住交流において既に数歩先を進んでいたわけです。だから設立時、知事には発起人の一人として理事になつていただき、お力を拝借いたしました。ジョインでは都市と地方が共生して、安心して暮らせる、豊かでゆとりのある社会の実現を目指しています。今、日本の人口は減少傾向です。そしてその傾向が顕著なのは地方なんですね。そうすると地方では生活できないから人口はますます都市に集中する。しかし都市と言うのは地方がないと成立しないんです。食べ物の供給も環境を守ってくれているのも地方なんです。だから地方が疲弊したら都市は成り立たない。

**仁坂** ● このままでは地方も都市も元気がなくなってしまいます。ではどうしたらいいんでしょう?

**島田** ● それは都市から地方への人口移動です。東京から数%の人が地方に移住す

るだけで地方の税収は増え、経済は活性化します。しかしそれも簡単なことではない。ところが高齢化と言う流れを利用すれば地方は甦るんです。都市には情報があり仕事があるから生活していますが、定年退職後は家賃も高く環境もあまり良くない所に無理して住む必要がない。そもそもっと楽に健康に暮らせないかと思い始め、地方の素晴らしさに気付く訳です。地方には健康の三要素が揃っています。まずは空気が綺麗なこと。そして水が綺麗なこと。さらにはストレスのない静けさ。

**仁坂** ● しかし最低限の生活インフラは必要で、更に都市からの人を快く受け入れる地方の心構えも重要です。

**島田** ● 全くその通りです。「良く来てくださいましたね。何かお手伝いする事ないですか?」こういう触れ合いがあると、今までの物質的豊かさなんかよりいいんですね。都市に住んでいた人たちの故郷も元々は地方だった訳ですから。じゃあどこに行けばいいのか?となると情報がないんですね。その情報を誰が発信するの?できないか?ということでね、総務省の助力をいただきながら地方自治体と



移住・交流推進機構(JOIN)が展開する、「ニッポン移住・交流ナビ」のHP。地域と都市の移住・交流に役立つ情報や、田舎暮らしの魅力を発信している。  
DATA>  
〒103-0027 東京都中央区日本橋2-3-4  
日本橋プラザビル13階  
財団法人地域活性化センター内  
TEL03-3510-6581  
<http://www.jju-join.jp/>



和歌山県が展開する「田舎暮らし応援県わかやま」のHP。県内での田舎暮らしに役立つ情報を掲載したパンフレットや、スムーズな移住を実現するための田舎暮らしマニュアルの作成、官民連携の「田舎暮らし応援県わかやま推進会議」の取組みなどを通じて、田舎暮らしを応援しています。  
お問い合わせは>  
和歌山県過疎対策課  
TEL073-441-2939  
<http://www.pref.wakayama.lg.jp/pref/022200/inakagurashi/index.html>

